



# La lettre d'Avicenne

Juin 2004

Numéro 35



## Sommaire

- Travaux
- Instances
- Restauration
- Ressources humaines
- Accréditation
- Carnet
- Flash Info
- Espace Communication
- Journée Mondiale sans Tabac

## Editorial

### La Maison des adolescents d'Avicenne, CASITA

Toutes les belles idées sont collectives... Ainsi en va-t-il de la maison des adolescents d'Avicenne qui vient d'ouvrir et dont les activités vont se mettre en place progressivement cet été ; elle sera complètement opérationnelle en septembre 2004. Permettre que les adolescents accèdent aux soins et ouvrir l'hôpital sur la ville, telles sont les idées qui ont présidé à la naissance de cette maison. Toute nouvelle, elle a pourtant déjà une histoire. Le projet de créer une Maison des Adolescents à l'hôpital Avicenne a été élaboré par le service de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent en partenariat avec l'Etat, le Conseil régional, le Conseil général, la Fondation des Hôpitaux de Paris et la ville de Bobigny. Et d'autres encore qui devraient s'associer à

nous progressivement. Elle va contribuer à répondre aux besoins très aigus en Seine-Saint-Denis, de prendre en charge les jeunes de 12 à 21 ans, en grande souffrance psychologique. En effet, sur les 450 000 jeunes de ce département (1/3 de la population), nombre d'entre eux présentent des risques multiples (accès aux soins difficile, difficultés sociales et précarité, multiculturalisme...).

La Maison des adolescents a plusieurs objectifs : accueillir les adolescents et leurs familles le plus rapidement possible, faire une évaluation globale de la situation de l'adolescent, faire un projet individualisé pour chacun, assurer une prise en charge clinique en complément de ce qui existe dans notre département et en lien avec

toutes les structures départementales concernées, assurer aussi un accompagnement scolaire, éducatif, social et juridique spécifique et, enfin participer activement à la prévention des souffrances graves de l'adolescent en particulier le suicide, véritable problème de santé publique en France. Casita anime par ailleurs le Réseau Ados "Autour d'Avicenne".

C'est un lieu de soins, de recherche et d'enseignement.

Avicenne va être pionnier en Ile-de-France sur cette question des soins psychologiques aux adolescents. Nous ne pouvons que nous en réjouir et remercier tous ceux qui ont rendu cela possible.

Pr Marie Rose Moro